

Editor  
y Admor.  
L. Cartín G.  
Oficina  
150 metros al Sur del  
Colegio de S. Rita.  
Teléfono 1134  
Apartado 111

# CORREO NACIONAL

Suscripción  
mensual  
\$ 2.00  
Número  
suelto  
10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 4 DE ABRIL DE 1926

Núm. 2224

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Reducida la fuerza del Soviet

Moscu.—Clementy Voroshiloff, Comisario del Ejército y la Armada desmintiendo las afirmaciones de la Guardia Blanca relativas a que el Ejército Rojo cuenta con más de un millón de hombres, declaró que el ejército soviético ha sido reducido a 560,000 hombres incluyendo la milicia territorial y las fuerzas de las fronteras.

Con relación a la armada M. Voroshiloff dijo:

Contamos con una flota que, aunque no puede compararse con la armada británica, no permitiría a esta última que se acercara a Kronstadt sin recibir el debido castigo.

M. Voroshiloff pasó después a los detalles técnicos declarando:

Nuestra flota aérea—dijo—ha aumentado últimamente y sin envanecernos, podemos decir que dentro de uno o dos años presentará una fuerza, de que no tendrán más remedio que darse cuenta nuestros vecinos. Nuestros aviadores y especialistas han llegado a adquirir tal suma de acontecimientos que podemos confiar en que nuestra flota aérea nos permitirá cumplir cualquier tarea que nos imponga la paz o la guerra.

M. Voroshiloff censuró la pobreza de las municiones que se producen en las fábricas del soviético diciendo que es necesario estudiar el medio que produzcan mejor y más barato.

Tratando acerca del personal en cargo del mando, el Comisario manifestó que ya no era necesario mantener una vigilancia sobre los militares no comunistas como ocurría al principio de la revolución, puesto que los comandantes menos afectos al régimen han demostrado ser dignos de tanta o más confianza que los comunistas. Confesó que la oposición al partido comunista había encontrado partidarios en el ejército, pero admitió que los militares de la oposición con los primeros en considerarse necesaria una disciplina de hierro dentro de la milicia.

Las tropas del soviético han evacuado la isla de Urta Tugai, en el río Amu Deria, que separa al Afganistán de la República de Bokhara. En el mes de Noviembre 300 revolucionarios de Bokhara, emigrantes que regresaban a sus hogares, chocaron con las tropas del Afganistán que guardan la isla. Las tropas del soviético intervinieron en el conflicto ocupando la isla.

### El Ensanche de Madrid

Barcelona.—La Comisión de Ensanche llegó a Madrid para ponerse de acuerdo con el Municipio madrileño a fin de resolver varios problemas relacionados con el ensanche de ambas capitales, pidiendo los municipios disposiciones que garanticen sus derechos.

El municipio barcelonés desea hacer pública su identificación con el madrileño, mostrando la armonía que reina entre ambas ciudades.

### El primer censo de electores femeninos en Italia ha sido muy satisfactorio

Roma.—El primer censo de electores femeninos, fué terminando con resultados satisfactorios para el partido de las mujeres.

Aunque la policía de Mussolini, tiende a restringir el número de votos tanto de hombres como de mujeres, el Gobierno fascista ha sido el primero en Italia en reconocer iguales derechos en ambos sexos.

De acuerdo con las leyes votadas al efecto, el derecho al sufragio no se ha hecho extensivo a todas las mujeres, sino a determinadas clases de ellas.

### Orden de captura

La Facultad de Medicina ha tomado gran empeño en el castigo de las obstétricas que delinquen la ley. Una de ellas está acusada por el Fiscal de la Facultad ante uno de los Juzgados del Crimen de esta ciudad.

El asunto se refiere a la señora Rafaela Rojas. El caso es sumamente grave y se quiere sentar un precedente.

Luego irá la Facultad contra la nube de curanderos homeópatas y espiritistas que han reventado como peces en el mar. En esta acusación se van a enrolar muchos maestros, pues más de 20 de ellos se han dedicado a la curandería.

### Púlpito alabastrino robado en Bagdad a la Gran Mezquita

Cairo.—Comuniqué de Bagdad que el magnífico púlpito de alabastro de la Gran Mezquita, de la capital del Irac, ha desaparecido. El púlpito en cuestión es de una sola pieza, maravillosamente tallado. Fué el Califa Almanzor en los comienzos del período Abbásid, quien lo regaló a la Mezquita.

Dicen también que Howard Carter, está ultimando los preparativos para el traslado desde Luxor al Cairo, de los dos sarcófagos de oro de Tut Ank Amen.

### Inglaterra y Alemania parecen iniciar otra gran guerra comercial

Washington.—E. C. Plumer, Vicepresidente de la Junta Federal de Navegación, dijo comentando la propuesta fusión de las compañías de vapores Hamburgo American y Harriman, que una nueva guerra comercial entre Alemania y la Gran Bretaña, con los mercados Suramericanos por objetivo inmediato ha comenzado añadiendo:

Alemania está reconstituyéndose económicamente con gran rapidez y ha vuelto a poner sus ojos en los mercados Suramericanos, que perdiera por causa de la guerra. Desde hace largo tiempo ha venido haciendo preparativos y esta propuesta fusión de dos compañías de vapores importantes, es sin duda el primer paso de la ofensiva.

Los aliados hicieron a Alemania un gran favor, al apropiarse de la poderosa flota mercante que poseía.

Y digo que fué un gran favor porque Alemania ahora construirá otra tan poderosa y mucho más rápida no tardando mucho en recuperar su viejo prestigio comercial en el nuevo mundo.

### Se descubre en N. Y. una conspiración de galeones para violar la ley seca Wolstead

Nueva York.—La detención de 27 médicos, 6 farmacéuticos y 4 agentes de destileras, fué ordenada por el Comisionado Federal Cotter, a raíz de las investigaciones prácticas, das por agentes federales que culminaron en el descubrimiento de una conspiración para prescribir licores bajo la capa de recetas médicas.

Según las autoridades federales—más de 265,000 galones de Whiskey han sido expedidos en Nueva York por medio de ese sistema.

El Fiscal del Distrito, Buckner declaró que ésta es la primera vez que una conspiración de esta clase es descubierta aquí.

### Disminuye la importación de Cuba en EE. UU.

Washington.—El Departamento de Comercio ha publicado estadísticas relacionadas con el comercio exterior de los Estados Unidos y de ellas se desprende que Cuba compró durante enero de este año, mercaderías valuadas en 14,660,000 dólares.

Comparando esta cifra con la de enero del año pasado se ve que hubo una disminución sensible, pues la cifra que corresponde a dicho mes, es de 16 millones 441 mil dólares.

Algo semejante ocurrió con las importaciones de Cuba a los Estados Unidos, pues durante enero de 1925 Cuba vendió artículos valuados en 20 millones 646 mil dólares contra 148,31,000 dólares en enero de 1926.

### Bendición del nuevo altar de San José en la Santa Iglesia Metropolitana hoy, domingo de Pascua, a las 3 de la tarde

Quedan por este medio invitados TODOS LOS DEVOTOS DEL PATRONO.

No habrá «padrinos», o, mejor dicho lo serán todas las personas que quieran concurrir al acto.

ELADIO PRADO  
MAYORDOMO

### Actividades de la Congregación Mariana de Caballeros con motivo de la catástrofe del Virilla

Cumpliendo con un acuerdo de la directiva se ofició una Misa en la Capilla del Seminario el día 23 de Marzo pasado, en sufragio de las víctimas.

Se llevó a cabo una colecta entre los socios que fué depositada por el señor cura de Alajuela en el señor tesorero de la Junta de Socorros. La siguiente carta que publicamos para conocimiento de los señores congregantes, comprueba el depósito hecho.

### Un diario berlinés delata actividades monárquicas en la ciudad de Munich

Berlín.—Según un diario berlinés los monárquicos rusos, alemanes y húngaros, están celebrando conferencias en Munich. Añade que los grandes duques Cirilo y Nicolás, el Príncipe Ruperto de Baviera y varios miembros de la depuesta familia real de Hungría, son los líderes de los grupos.

### El Perú contribuirá con 500 000 libras para la Universidad Boliviana Panameña

Lima, Perú.—Se promulgó una ley que consigna en el presupuesto de la República la cantidad de 500,000 libras esterlinas destinadas a la construcción del edificio de la Universidad boliviana, en Panamá.

El senador Curletti, miembro de la Comisión Diplomática, hizo una larga exposición parlamentaria, ana-

Alajuela a 26 de marzo de 1926.  
Sr. Pbro. don Teodoro Gebrando  
San José.

Revd. Padre:

El señor cura de esta catedral, Pbro. don Jafet Jiménez, me recomienda por este medio darle a Ud. y por su medio a todos los honorables miembros de la distinguida Congregación Mariana las más expresivas gracias por su valiosa donación en favor de los damnificados de la catástrofe.

Aprovecho esta ocasión para

lizando las posibilidades que confrontan al Perú ante la proximidad del plebiscito y mostrándose pesimista sobre la insuficiencia de las garantías y por el incumplimiento de alguna de ellas por parte de las autoridades chilenas.

Cree el senador Curletti que bien pronto se ha de convencer la Comisión americana de la justicia que dice le asiste a la causa del Perú.

### Noticias de CentroAmérica

Tegucigalpa, 31.

Editorialmente defiende Reconciliación al Ministro de Gobernación los infundados cargos que le hace el Sr. Toledo López, en el Diario Latino de San Salvador, con relación al proceso de su hermano, el cual se está tramitando sin ninguna intervención de las autoridades ejecutivas.—Reconciliación.

subscribirme de Ud. atto. y s. s.  
MIGUEL CASTRO.

Se incluye en esa carta el recibo firmado por el señor J. M. Rodríguez, tesorero.

### Hallazgo de un esqueleto adornado con piedras preciosas

Sevilla.—Se ha descubierto en la necrópolis un sarcófago marmóreo adornado con ladrillos y lápidas azules. En el interior se encontró un esqueleto, cuya cabeza estaba adornada con piedras preciosas.

### Se registran cada año en los E. U. unos 900 terremotos

Washington.—Aunque se considera que la región de los Estados Unidos, está fuera de la zona sísmica, en los Estados Unidos se registran anualmente unos 900 temblores de tierra.

Así lo demuestra el informe publicado por la Sociedad Geodésica, añadiendo que desde el primero de Enero del año en curso, los diferentes sismógrafos registraron 3,230 vibraciones subterráneas en este país.

Muchas fueron tan ligeras que únicamente los instrumentos científicos las pudieron registrar. El más intenso temblor de tierra en lo que va de año, tuvo lugar en un punto situado a 70 millas al Norte de Valdez, en Alaska, a causa del cual quedaron un puente y numerosas casas destruidas.

# RESURREXIT (Resucitó)

La semana que acaba de transcurrir ha sido semana de duelo y de dolor inmensos para nosotros los cristianos, que conmemoramos el drama sublime, doloroso, de la pasión cruentísima y de la muerte, en suplicio infamante, de nuestro Dios hecho hombre por amor a los hombres.

Nuestros Templos se cubrieron de duelo y los fieles en tropel acudían a ellos, ansiosos de rendir un homenaje de gratitud al divino Salvador.

Era un doloroso recuerdo el que enlutaba los corazones y congregaba a los fieles al pie de los altares; era un recuerdo doloroso porque ¿quién puede evocar sin sentirse hondamente conmovido, la imagen del dulce y amoroso Jesús sufriendo ultrajes sin cuento, con divina mansedumbre, por el solo delito de habernos amado con amor divino?

Y para nosotros, los que nos enorgullecemos de ser los depositarios de sus divinas enseñanzas, los que vemos en El nuestro refugio y nuestro amparo en el duro batallar contra las propias y las ajenas pasiones, los que a El acudimos en demanda de consuelo y nuevas fuerzas cuando los rudos golpes de la existencia nos abaten, los que tenemos a grande e inmerecida honra el agruparnos bajo sus banderas y esforzarnos por seguir, en pos de El, nuestra marcha hacia el Cielo, para nosotros, digo, ¿cómo no había de ser generador de honda tristeza el recuerdo de los padecimientos tan crueles, de las amarguras inmensas porque atravesó Aquel en quien vemos nuestro Jefe y nuestro Guía, para alcanzar un triunfo cuyo provecho, generosa y noblemente nos cedió?

loroso. Y doblemente doloroso, porque todos, quienes, quien menos, recordábamos, con gran vergüenza y confusión haber desertado más de una vez de sus banderas, y el espectáculo de la sublime constancia de Jesús tenía que hacer más punzante el remordimiento de muchas cobardías, nuestras muchas deserciones.

Ahora no es un recuerdo doloroso el que nos reune al pie del Santuario; no es recuerdo de luto y de tristeza, sino que es un recuerdo glorioso que llena de alegría a todos los que como nosotros piensan y sienten.

¿Quién ignora lo que, para los cristianos, significan el sábado y domingo de Gloria? Son días en que las campanas de nuestros Templos son echadas a vuelo, y en toda la Cristiandad hay como un desbordamiento de alegría, de júbilo inmenso, porque celebramos la victoria de Cristo, nuestro Jefe, celebramos su triunfal salida de la tumba en donde tres días estuviera sepultado.

Y este recuerdo es recuerdo de gloria para nosotros, los cristianos. Desde este maravilloso suceso la Iglesia de Cristo ha venido recorriendo los tiempos como en una constante y espléndida victoria. Sus enemigos han trabajado y trabajan empeñosamente por destruirla; pero sus esfuerzos han quedado impotentes y tenemos la indestructible esperanza de que así será siempre, hasta el fin de los tiempos, porque confiamos en la promesa que Cristo nos hizo, de que con nosotros estaría hasta la consumación de los siglos.

Hosanna, pues, seguid

dores de Cristo. Dad al viento las enseñanzas, entonad himnos de triunfo y que todo el espacio resuene con epinicio victorial. Repicad las campanas; que sus voces sonoras, al extenderse en las ondas del aire, lleven a todas partes la buena nueva, y que todos los corazones sean henchidos del más puro regocijo y que todas las lenguas canten las alabanzas de Jesús, el divino triunfador; Jesús ha vencido. Rodaron al polvo los altares que a la Mentira y al Mal se levantaron, y en su lugar ha surgido Jesús el divino Redentor, enseñando su doctrina, que es doctrina de Luz, de Verdad, de Amor y de Esperanza.

Miradle surgir de la tumba vencedor de la muerte y del mal. Ha plantado en el mundo su estandarte, y desde ahora todos los esfuerzos que sus enemigos hagan por derribarlo serán inútiles; ha fundado su Iglesia y su Iglesia subsistirá a despecho de los que quisieran verla destruída; subsistirá, sí; y pasará a través de los tiempos, firme, indestructible, eterna, elevándose sobre las ruinas de las cosas que fueron y sobre las cosas que son. Siempre combatida pero siempre triunfante.

### RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

### Fotografías

Bellísimas fotografías de la Misa de Campaña por las víctimas del Virilla, tomó el inteligente fotógrafo don Walter Bolandi.

Quienes deseen un lindo recuerdo de ese acto magestuoso y brillante, pueden encargarlas en la oficina de este diario.

### Se alquila

una casa con 5 dormitorios, sala grande, un comedor, dos servicios de higiene, pila en un patio grande casa nueva contra temblores, 150 vs. al Norte del Kiosko del Parque Morazán.

Para informes en la casilla de Correo N° 492, o en la Relojería Suiza de A. Chapatte. Frente a Robert Haos.

Suscríbase  
a este diario

## Palabra Divina

Domingo de Pascua

En aquel tiempo María Magdalena, y María, madre de Santiago, y Salomé, compraron aromas para ir a embalsamar a Jesús. Y partiendo muy de mañana el primer día de la semana, llegaron al sepulcro salido ya el sol. Y se decían la una a la otra: "¿Quién nos quitará la piedra de la entrada del sepulcro?" La cual realmente era muy grande; mas echando la vista repararon que la piedra estaba apartada. Y entrando en el sepulcro, se hallaron con un joven sentado al lado derecho, vestido de un blanco ropaje, y se quedaron pasmadas. Pero él les dijo: No tenéis que asustaros. Vosotras venís a buscar a Jesús Nazareno, que fue crucificado. Ya resucitó: no está aquí; mirad el lugar donde le pusieron. Pero id, y decid a sus discípulos y a Pedro, que Él irá delante de vosotros a Galilea, donde le veréis según os tiene dicho.

(San Marcos, Capítulo, VXL, vers. 1 a 7)

### REFLEXION

Llegaron a su término los tremendos Misterios de la Pasión y Muerte de Jesús; todo se ha transformado, la naturaleza se ha despojado del sombrío manto de tristeza; el cielo brilla con nueva luz y el azul del firmamento nos ha anunciado un acontecimiento sorprendente, que presagia beneficios para la humanidad. Los acentos fatídicos del Profeta Jeremías han sido sustituidos por las palabras evangélicas del ángel: "Surrexit, non est hic". Ha resucitado, no está aquí; y por el repetido cántico de júbilo que la Iglesia hace resonar bajo las sagradas bóvedas de todos los templos de la cristiandad: "Este es el día santo y glorioso que hizo el Señor; alegrémonos y regocijémonos en él". "Si, alegrémonos primero por Jesucristo y también por nosotros, porque si Jesucristo ha resucitado, también resucitaremos nosotros", dice San Pablo. Pero tengamos presente que para llegar a la gloria de la Resurrección hemos de pasar antes por la amargura del Calvario. El premio lo tenemos seguro, pero hemos de merecerlo. Mientras vivamos acá, en la tierra, crucifiquémonos con Jesucristo, sigamos el camino que nos dejó trazado hasta el último momento de su vida mortal, acompañémosle en el padecer y sefemos algún día sus eternos e inseparables compañeros en el gozar.

## Suscripción en favor de los viudas y heridos pobres, con motivo de la catástrofe del Virilla, en "EL CORREO NACIONAL"

¡Suscríbase cuanto antes! Se publicarán los nombres de los que coticen. La repartición se encargará a los Sres. Curas de Heredia y Alajuela, asesorados de caballeros honorables.

CENTROS DE SUSCRICION: Oficina de "El Correo Nacional" Oficina de la Parroquia de La Merced. Botica Vargas. Tienda "La Marcha de Cádiz", de don Ismael Vargas, en el Mercado. Talabartería de don Miguel Mena, en el Mercado. Tienda "El Corazón de Jesús" de don Eladio Prado.

Continúa

Sr. Cura de Tres Ríos	20.00
Rafael Villalobos, Tres Ríos	5.00
Rafael Nájera, Tres Ríos	3.00
Rosaura Coto, Tres Ríos	4.00
Argentina Segura J., Cartago	1.00
Tobías Solís	2.00

Nota: Hasta la fecha se han entregado en la Curia Arzobispal, con el fin indicado, \$ 1.701, según recibos que tenemos en la Administración de este diario. Como la suscripción ha continuado abierta, pronto, Dios mediante, podemos hacer un nuevo entero.

## PAÑOS PARA MANOS

En tiras angostas  
y se vende por yardas

NOVEDAD

Almacén Robert

## LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR  
un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores pañoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)  
San José, C. R. - Teléfono No. 40

# CONSUMATUM EST!

I  
Los sonoros metales que de mi vecino campanario anuncian a diario la actividad de la vida religiosa, guardan hoy hondo silencio.

Las áuras mismas como la ciudad, parecen estar en completo sosiego.

El sol, que al aparecer en el alba vibraba sus líneas luminosas por el horizonte, dirige ahora sus pasos veloces sobre densos nubarrones, que no ceden a la vigorosa acción de sus rayos, y amenazan convertir en llanto sus cuerpos fluidos y deslizantes.

Por el ambiente, tan solo el jilguero, con sus férreos silbidos, rompe de vez en cuando la feral uniformidad de las cosas; mas el canto de un gallo raro, que a breves intervalos eleva sus notas monótonas y tristes, infunde en el espíritu toda la sensación de una escena siniestra.

## II

El Divino Maestro, el único ser que no predicó el amor de frontera sino el universal, que no combatió la tiranía y la maldad de unos pocos sino la de todos, que no pretendió la redención de un pueblo sino la de la humanidad entera, cuelga exánime, e «in púribus» de un robe ensangrentado sobre una encumbrada piedra del Gólgota.

Clavada sobre su frente espaciosa, una corona de espinas indica que el Sacrificado es el rey de los mártires, el único rey que la humanidad ha de reconocer como enviado por Dios....

## III

Siglos de siglos han sucedido

a la atrocidad de aquel momento, y los pueblos, profundamente apesarados, desde entonces proclaman a Jesucristo como Hombre Verdadero, como Divino Salvador; mas la sangre de miles de mártires del cristianismo, la cruel persecución de los Césares, la proclamación de la Fe por aquella misma Roma que sentenciaba al suplicio del más grande de los hombres, aún no han purgado el crimen horrendo, y la humanidad, siempre extraviada en el error y en la maldad, esa humanidad sufrida que por sí sola tuviera que haberse redimido ya de sus indoles insanas, tan solo espera en la promesa del Señor, sin prometer ella cosa extraordinaria alguna, o por lo menos sin mantener la más mínima.

## IV

Día lúgubre, de recuerdo triste y nefasto! Yo, vestido exteriormente del simbólico negro, internamente abatido, a estas horas, tan siquiera yo solo, quisiera tener el valor de lanzar la primera piedra.... Mas, si yo lo hiciese, mil piedras más, como la mía, serían simultáneamente lanzadas. Y eso no serviría más que para escarnio, y para profanar una vez más todos los preceptos de aquella purísima doctrina del Divino Sacrificado!

A. ARIÉ

Viernes Santo, 1926.

## Se vende un solar

11 varas de frente por 52 de fondo. Entenderse con Amelia Jiménez v. de Rojas. 850 varas al Sur de La Proveedora, a mano izquierda.

# LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferrería

**HIERRO** techos 6, 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes boquinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

**ACERO** en barras, carbón Cocks, hierro liso, negro y galvanizado.

**VIDRIOS**, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cu-

chillos machetes y palas.

**CEMENTO** "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, coquinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc.

**CATRES** Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

**MATERIAL DE CAÑERÍA**, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.



**ALUMINIO**, variedad de artículos olla calderos, paños María, juegos para niños, tratos propios para asar pollos o pescados.

**COCINAS** para leña tres tamaños precio de ocasión.

**MATERIAL PARA CLOACAS** Belgas tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

**INODOROS** americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

**TANROS**, para leche de 40 litros, Hierro enlesado, Fiambreros.

**ABARROTES** en general, de Material de barro Beiga para cloacas.

**GRAN FABRICA** de café molido y fabricación de fécos.

**SILLAS DE VIENA**, color de caoba.

Casa establecida

en 1893

TELEFONO N.º

Rivera & Cia.

## "SOLO SE QUE NADA SE" LA CIENCIA PERPLEJA ANTE UN SIMPLE LIMON

Por segunda vez, el humilde limón deja perplejos a los sabios. La primera fué cuando se halló que curaba el escorbuto. La ciencia tuvo que aceptar el hecho, pero no pudo explicarlo. Sólo hasta hace poco, con el descubrimiento de las vitaminas, se halló la explicación.

El enigma de ahora es éste: durante las últimas epidemias de influenza y gripe se notó que el limón era un excelente auxiliar curativo; observaciones posteriores demostraron que indudablemente tiene una rara virtud tratándose de esas enfermedades y que su efecto es más marcado aún cuando se trata de cortar los resfriados y catarros. Pero ¿en qué consiste esa virtud? Nadie lo sabe. Quizás con el tiempo se hallará la explicación. Por lo pronto, los médicos se han apresurado a darle la buena nueva al mundo. Naturalmente, como el limón no es tan poderoso que obre por sí solo, unos facultativos, entre ellos el eminente Dr. Copeland, ex-Jefe del Departamento de Sanidad de los Estados Unidos, lo aconsejan combinado con baños calientes, en tanto que otros lo combinan de distinto modo; pero parece que el tratamiento que está logrando mayor éxito es el llamado "Método Bayer" que consiste en tomar, al acostarse, dos tabletas del famoso producto "FENASPIRINA" y una limonada caliente. Nuestros lectores no habrán olvidado que la FENASPIRINA fué la combinación de aspirina que salvó más vidas durante la influenza. No hay que esforzarse mucho para comprender que ese admirable remedio ayudado por la virtud del limón, tiene que ser incomparable para cortar un resfriado, un catarro, o un ataque de gripe. Quienes han experimentado ya el "Método Bayer" dicen que es positivamente admirable por lo eficaz y rápido. Además, no molesta el estómago como los laxantes, ni atonta como la quinina.

## Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

## MARITIMAS

Puntarenas 31

Ayer a las 18 horas zarpó para Cistóbal C. Z. el vapor alemán "Rolanda" de 2584 toneladas, 67 tripulantes, capitán W. Scegert, y despachado por F. J. Alvarado y Cº Sin pasajeros. Carga: 158 sacos café limpio con 11100 kilos, 260 cajas de miel de abejas, 58 bultos de cueros secos con 3338 kilos, 83 bultos de cedro con 2188 pies cúbicos para Bremen, 12 bultos de caoba con 238 pies cúbicos para Bremen, 110 bultos de cedro con 1430 pies cúbicos para Landon, 125 bultos de cedro con 1963 pies cúbicos para Rotterdam, 1170 bultos de cedro con 20067 pies cúbicos para Callao. Sin correo.

Capitán de Pto. Alberto Delgado.

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

# QUE BELLO ES!...

¡Qué bello es contemplar en los jardines, Cuando asoma la linda primavera, Las rosas, los claveles y jazmines Con sus hojas, lucir gracia hechicera!...

Si a sus tallos esbeltos se quitaran Esas hojas de nítida hermosura, ¡Pobres flores!... así no enamorarán, Pues con hojas se irían vida y frescura....

Sucede así también a las mujeres, ¡Qué bellas son y dulces casi todas, (Según dicen distintos pareceres) Cuando no son esclavas de las modas!...

¡Las modas! Yo las modas no condeno Si dan gracia, donaire y gentileza; Ellas son buenas, porque el arte es bueno, Pero en el arte debe haber pureza!!

Pureza es la virtud que es más preciada Para el hombre (formal o libertino) Mujer, si anhelas de él ser respetada, Viste ese traje, encantador.... divino!!..

Es la mujer en todas las esferas, Cuando es digna, modesta y recatada, Una flor, por sus gracias hechiceras, Con respeto de todos admirada....

Pero... es triste la frente encantadora, A quien solo tocó gentil sombrero, Sin sus rizos.... graciosos, ver ahora: En las manos prosaicas de un barbero!...

Con modas indecentes.... malhadadas, Que rechaza el buen gusto y la razón, Podréis robar mil lúbricas miradas; Pero nunca!.... jamás!.... un corazón!!....

MARIANO CORONADO

San José, Marzo 28 de 1926.

(Reproducida por haberse publicado con algunos errores).

## CASA COMODA

Se vende una hermosa casa situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional. Dós pisos y de madera.

Referencias don Víctor Zúñiga.

## LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general un enorme y variado surtido en artículos escolares como bultos para niños y niñas, cuadernos de 3, 4 y 5 milímetros, rayado común, música, dibujo y gruesos de ₡ 0.35, 0.50 y 1.00 cada uno para Diario de Maestros, cajas con llaves para lápices, compases, borradores, plumas, casquillos, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, lápices, pizarrines, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar, cajas de sólidos geométricos.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada. Diccionario de la Real Academia Española, de Alemany de Calleja, de Bolsillo y Miniatra para escolares.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza.

MATERIAL PARA EL KINDERGATEN

## Colección de estampillas

Se vende una valiosa colección de estampillas de América que consta de 2.000 sellos auténticos y todos diferentes, exclusivamente americanos y sin errores y variedades, montado en un magnífico album permanente de Ivert.

Precios especiales para la colección completa. Véndense los sellos también sueltos, según manolista con un 50 % de descuento sobre los precios de Ivert et Tellier, 1926.

Entenderse con EMMANUEL THOMPSON

# MESA REVUELTA

## JUAN PAPINI

Papini el viejo fundador de «Leonardo», sigue inquietando a quienes se preocupan por las letras, máxime si trafican en la acera de enfrente.

Y es que como lo acaba de afirmar Walter Oldson, se ha hecho católico militante y agresivo. Papini que ha ido sambuyendo la melena en todas las aguas de algún tinte filosófico, debió por fin encontrar el claro remanso donde hacer su inmersión total—refrigerante ducha—que aquistándole espírituales corages lo predispusieran para dar a luz su «Historia de Cristo».

Única en su género, no dejó a su autor tenderse a la sombra de su fama, sino que por el contrario, éste lejos de sentirse satisfecho, concibió nueva idea—no menos atrevida que la primera—y que actualmente está en gestación: la «Historia de María».

Y basta decir que este viejo melencundo y flaco que,—como él mismo lo dice—vivió mucho en las aulas desiertas de las bibliotecas y en los campos solitarios, sea el presunto autor para asegurar el éxito de esta nueva obra mariológica.

\* El plectro papiniano volará por las praderas del Himeto, robando mieles y aromas, que al fin y al cabo eso y no más serán las páginas de su nueva «Historia».

Que el éxito depende en mucho de las circunstancias de lugar y tiempo cierto; no lo es menos que cada uno es «artífice de su destino». Pero que la fiel observancia de un principio fué a menudo camino recto hacia a aquel, nos lo dice la experiencia. No estoy obligado—

escribía Lincoln— a lograr todo cuanto intente; pero si lo estoy a ser hombre entero. Estoy obligado a ser fiel, verídico y probo lo mejor que pueda y sepa. Todo lo que de esto me apartara fuera despreciable cobardía.

Monseñor Baudrillart, uno de los hombres más eminentes de nuestro siglo y actual Rector del Instituto Católico de París, tiene por lema de su vida el siguiente principio: En horas como las actuales, cualquiera que sienta en su pecho latir un corazón de hombre, de cristiano, de sacerdote, no tiene derecho de retroceder ni ante la responsabilidad, ni ante el miedo del fracaso; porque sabe que si Dios no exige de nosotros el feliz éxito en empresas que no dependan exclusivamente de nosotros, reclama de aquellos que se han puesto a su servicio el esfuerzo y el combate hasta el fin.

En ningún país—que sepamos nosotros—tiene tanta preponderancia la prensa católica como en Francia. Causa segunda indiscutiblemente de que Dios se ha valido para enervorizar a la que fué tiempo atrás «Hija predilecta de la Iglesia». Los de arriba, los que mangonean la política menuda, han querido despojar a su patria de sus afeñas y por demás arraigadas tradiciones. Pero esos señores no han hecho más que dar contra el agujón.

En nuestro país si las cosas no van in extremis, van mal.

El divino Crucificado no presidirá nuestras aulas ni se impartirá completa educación a nuestros hijos, mientras a tan altos y por demás

### Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 %
Londres	389 1/2
París	72 —
España	283 —
Italia	82 —
Suiza	387 —
Bélgica	83 —
Berlin	400 1/2 —
Amsterdam	40 1/2 —

### NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: «Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

justísimos ideales se les reste la fuerza de la buena prensa.

Que lo contrario será como pretender que un pájaro vuele con un ala.

J. NOGUER

## Impresores!

Papel para periódico clase corriente, buena calidad

28 x 42

vende Ismael Herrera

Frente al Colegio de Señoritas  
Informes en el CORREO NACIONAL

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

**Buena comisión** se ganan persona a persona (también señoras de respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**

**Sociedad Cooperativa Centroamericana**

Apartado 1219 -- Teléfono 289

85 varas al Sur de la Catedral

## Noticias del Exterior

Vive aún el ex-Zar de Rusia Nicolás

Londres.—Un despacho de la «Central News» informa que, según la Gran Duquesa María de Rusia, el ex Zar Nicolás vive, oculto en un convento siberiano.

Añade el despacho que las indagaciones practicadas por la Gran Duquesa, han esclarecido ciertos hechos que confirman la teoría de que el Zar escapó con vida al atentado bolsheviki y que está oculto, en espera de una oportunidad favorable para volver al trono de Rusia.

El Príncipe Félix Youssouppoff, presunto matador de Rasputin, ha declarado que conoce el nombre del convenio en cuestión y que ha estado en comunicación por escrito con el ex Zar.

El Gran Duque Nicolás, asegura haber visto un autógrafo del Zar fechado en Marzo de 1924.

Dice que la let a del Zar es tan peculiar, que no puede confundirse con otra.

Sin embargo, el Gran Duque Cirilo, quien se ha proclamado a sí propio Zar de todas las Rusias desmiente la versión de que el Zar esté vivo.

**El Pacífico de Europa**

Berlín.—Una fotografía del vicepresidente Charles G. Dawes bajo el título, El verdadero pacificador de Europa, aparece en lugar prominente del periódico Achtuhrblatt edición que contienen un extenso artículo que estudia todo el periódico comprendido entre la batalla de Verdún hasta el día de la esperada admisión de Alemania en la Liga de las Naciones.

Los principales acontecimientos que se han registrado en Alemania durante la última década, aparecen fotografiados en el periódico, titulándose el capítulo «Desde Verdún a Ginebra»

### Condecoración para don Felipe J. Alvarado

El Cónsul de Costa Rica, en Perú don Carlos Fernández, trajo por encargo del Gobierno de aquel país hermano una condecoración especial para don Felipe Alvarado, quien presidió la misión que estuvo en el Centenario de Ayacucho.

En breve le será entregado al interesado a quien felicitamos por esta distracción que recibe.

El Sr. Alvarado fué muy bien atendido por el gobierno peruano y procuró un mayor acercamiento entre los dos países.

TIP. DE SAN JOSE

## CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a **¢ 16.75 el barril**

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

**J. Alfredo Quiros**  
- CASA AGRICOLA -  
FUNDADA EN 1901

**SEMILLAS de HORTALIZA FLORES PASTOS**

Calle 8a. Norte  
Teléfono N° 460  
SAN JOSE, C. R.

Pastillas fertilizantes para plantas. Papa de Semilla importada libre de enfermedades.  
Novedades de especial mérito para la presente estación

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA